
 

 

 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 28.02.2024 

Ort:    Gasthaus Adler Bergatreute 

Zeit:   19.30 Uhr 

Teilnehmer: Bernhard Knobelspies, Michaela Bucher, Laura Blank, Amelie Goril, Melina 

Goril, Corinna Hirscher, Julia Klenk, Sabine Klenk, Lara Vogler 

Abwesende:  Gundula Dürr, Katrin Seybold, Linda Schoch, Verena Schneider 

Vorsitz:   Bernhard Knobelspies 

Protokoll:  Sabine Klenk 

Bernhard Knobelspies begrüßt die Anwesenden. 

 

TOP 1 JHV 

Am 05.04.2024 findet die jährliche JHV des Vereins statt. Wahlen finden nicht statt, da 2023 alle 

Posten neu besetzt wurden. Es wird mit 30 bis 40 Personen gerechnet. Als geeignete Gaststätte wird 

das Bräuhäusle in Baienfurt vorgeschlagen, da dieses über einen abgetrennten Wintergarten verfügt. 

Beginn ist 19.30 Uhr. Sabine frägt beim Bräuhäusle an. Um die Personenzahl genauer einschätzen zu 

können, wird in der Einladung um Anmeldung gebeten. 

 

TOP 2 Kurse 

Bodenarbeit mit Lara Tauer am 09.03.2024 in Neuforst 

Reitkurs mit Lara Vogler am 11./12.05.2024 in Unterteuringen 

Springkurs mit Manu Schneider am 12./13.10.2024 in Wolfegg (evtl. mit Essensangebot vom RFV 

Wolfegg) 

Michaela Bucher schlägt vor die Termine an der JHV bekannt zu geben. Außerdem sollten die 

Termine auf die Homepage gestellt werden und durch Instagram und Facebook öffentlich gemacht 

werden. Weiter sind noch einige wichtige Dinge zu klären: Können die Pferde beim Springkurs im 

Paddock stehen bleiben? Was kosten die Paddocks und die Nutzung der Halle? Die Ausschreibung 

der Kurse folgt. Melina gibt die Termine an Hannah weiter für die Homepage. Julia übernimmt die 

Weitergabe der Termine an Johanna K. für Instagram. 

Die Vorstandschaft ist sich einig, dass das Angebot der Kurse für dieses Jahr ausreichend ist. Zumal 

auch noch mindestens ein Wanderritt stattfinden wird. 



TOP 3 Fohlenreise 

Der Termin für die Fohlenreise wird am 30.08.2024 sein. Die Fohlenreise wird 2024 wieder in der 

Reithalle Wolfegg stattfinden. Wie viele Fohlen vorgestellt werden ist noch nicht bekannt. 

 

TOP 4 Bericht Islandreise 

Michaela berichtet von der Jugendreise nach Island in den Fasnetsferien. Die Reise war sehr schön 

und lief sehr harmonisch ab. Einzelne Tagesberichte der Teilnehmer können auf der Homepage 

nachgelesen werden. 

Als Budget für die Reise wurden 7600 Euro im Voraus eingezogen. Davon sind 857 Euro übrig. Der 

Restbetrag von 90 Euro pro Person wird zurück erstattet. 

 

TOP 5 Sponsoren 

Laura Blank bringt die Frage auf, was dem angedachten Sponsor Dr. Schaette konkret geboten 

werden soll. Wie soll der Verein sich dem Sponsor gegenüber vorstellen? Was sind die Erwartungen, 

Möglichkeiten, Angebote um das Sponsoring für die Firma attraktiv werden zu lassen? Die 

Vorstandschaft beschließt einstimmig, dass beim Sponsoring die Tunierreiter im Fokus stehen sollen, 

da sie diejenigen sind die den größten Kontakt mit anderen Reitern und Höfen haben. Laura bietet an 

einen Text zu entwerfen und wird sich darum kümmern. 

 

TOP 6 Sonstiges 

Termin für das Vereinsgrillfest ist der 13.07.2024 Ort ist der Hof von Bernhard Knobelspies in 

Hepbach. 

Melina Goril und Corinna Hirscher berichten, dass für die Mitgliederverwaltung und die Kasse zwei 

unterschiedliche Programme genutzt werden. Das erschwert die Arbeit der beiden als 

Mitgliederverwaltung und Kassenwart erheblich. Zudem ist das Programm zur Buchhaltung 

umständlich und aufwändig. 

Corinna hat sich schon über geeignetere Programme für die Buchhaltung informiert und wird die 

Vorstandschaft auf dem Laufenden halten. Die Vorstandschaft ist sich einig, dass eine Lösung 

gefunden werden muss, um diese sehr zeitaufwändigen Posten optimal zu unterstützen. 

Außerdem wird von Corinna angeregt die Mitgliedschaft der Familie im Verein genauer zu definieren. 

Bis zu welchem Alter können Kinder bei einer Familie mit angemeldet sein? Was genau definiert eine 

Familie? 

Die Vorstandschaft einigt sich darauf, dass Mitglieder ab dem 25ten Lebensjahr vom Verein darauf 

hingewiesen werden sollen, dass ihre Mitgliedschaft zum Ende des Jahres endet. Ferner müssen ein 

neues Sepa- Lastschriftmandat ausgefüllt werden, ein neuer Antrag auf Mitgliedschaft gestellt 

werden und die Datenschutzrichtlinien unterzeichnet werden. Einen entsprechenden Brief mit 

diesem Hinweis wird Corinna entwerfen. Dieser soll per Email verschickt werden. 

Bene Knobelspies spricht an, dass es immer wieder vorkommt, dass Mitglieder die Beiträge für den 

Verein nicht abbuchen lassen. Diese müssen gemahnt werden. Zudem erfolgen Überweisungen oft 



nicht fristgemäß und Kleidung wird bestellt, die anfallenden Kosten werden nicht beglichen. Es wird 

diskutiert, ob diese Mitglieder vom Verein ausgeschlossen werden sollen.  

Die Vorstandschaft beschließt, dass für die betroffenen Personen nach einem entsprechenden 

Hinweis per Email, die Mitgliedschaft zum Ende des Jahres endet.  

Lara Vogler berichtet von einem Besuch auf dem Alpenhof bei der Familie Füss. Jana Füss bietet eine 

Information zur Thematik der Gebäudebeurteilung bei Islandpferden an. Dies könnte z.B. im Rahmen 

eines Stammtisches oder einer Fortbildung stattfinden. Lara wird sich nach den Kosten erkundigen. 

Lara Vogler schlägt vor die Terminplanung für das nächste Jahr bereits im Herbst zu machen. So kann 

den Vereinsmitgliedern ein Ausblick auf das kommende Jahr gegeben werden, zudem müssen Kurse 

rechtzeitig angefragt werden. Laura Blank hat die Idee diese anstehenden Termine in einem kleinen 

Infobrief zusammenzufassen und an die Mitglieder zu verschicken. Laura wird sich darum kümmern. 

 

 

 

 

 

 

Bernhard Knobelspies schließt die Sitzung.  

 

 

 

 

 

 

_____________________________       ________________ 

Unterschrift      Datum 


